
第 23 回 ⻄⽇本国際福祉機器展 公開セミナーアンケート結果 

                        R3.11.20 開催 
参加者：78 名 回答者：54 名（ケアマネット 21 会員：22 名 非会員 32 名） 

（回答率：69％）    
 

1）｢地域における主任介護支援専門員の役割を再考する｣基調講演について 

 
 ・WEB 配信してほしい 
 ・自己の振り返りが出来ました 現場での行動を見直し活かしていきたい 
 ・主任ケアマネジャーの役割が広げられていく中、各事業所との研修会や 
  検討会を含めて連携とつながり強化していきたい 
 ・主任ケアマネジャーが地域づくりに携わる視点について、地域共生社会から 
  捉えることができました 地域共生社会の重要性を再認識できた 
 ・公的 DS 互助のサロン、認知症カフェとの違いはあまりなく、ケアプランの 
  位置づけを考えていきたい 
 ・地域包括ケアシステムへの主任ケアマネジャーの役割について地域へのつながりに 
  ついて理解出来ました 参考になりました 
 ・ハイレベルの内容でしたが、順序立ててとてもわかりやすい説明でした 
  ケアマネジャーの経験年数は⻑いですがまだまだとても追いついていないです 
  これからも勉強していきたいと思います 
 ・地域包括ケアシステム構築の必要性を理解できるようになりました 
  現実、社会資源の情報収集など必要性を感じました 
 ・主任介護支援専門員の役割を詳しく伺うことができました 
 ・ケアマネジャーの人材育成、地域の課題について詳細がわかりやすく伝わりました 
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参考にならなかった



  今後、主任介護支援専門員として地域でどう活動していくべきか考えさせられる 
きっかけとなりました 少しずつ前向きに取り組んでいきたい 

 ・個別支援、家族支援の重要性のお話はとても考えさせられる内容でした 
  今後の支援の中でしっかり考えていきたいと思いました 
 ・主任介護支援専門員が今、何に対して動き、何を求められているかを再認識 
  できました 現状とこの先を見据えた講義でよかった 
 ・精神障害者の支援は難しいと思い込んでいたが講演の中でお話が出てきて 
  よかった 本人、家族支援の大切さも理解出来ました 
 ・ケアプラン作成でのジレンマはとても大きい 
  家族の負担軽減が目標となることはおかしいと指摘され、それこそおかしいと 
  思っていたので、講演の中で家族支援は大事だと聞くことができ良かったです 
 ・共依存やホメオスタシスといった捉え方、個々の家族のストレングスを支援する 

と言われた言葉が心に残りました 
 ・丸ごと支援の気持ちをケアプランの作成や支援につなげたい 
 ・8050 問題 50 代のケアを共に考えられる体制が整えばいい 
 ・管理者の役割がとても大きいと痛感しました 
 

2）｢シンポジウム｣について 

 
・他職種の方の考えを聞くことができお互い連携することが大切だが、連携するかどうか 
 が課題であると感じました 
・北九州市の取り組みが他都市でも広がるとよい 自治体により取り組みに差があり 
 ケアマネとしては動きづらさを感じる 
・色々な角度からお話が聞けて視野が広がりました 
・北九州市の包括はケアマネジャーの後方支援や助言などはなく、頼れる地域包括ではない 
 上から目線である また、行政内でも連携ができていない状況である 
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・北九州市も課⻑の話より地域包括の主任ケアマネジャーの話が聞きたかった 
・白澤先生が参加者の発表後意見を的確にまとめてくださり、役割、共通課題が理解出来た 
・北九州市で実施されている医療、介護連携ルールがどの地域にも活かせると思う 
・専門部署の方のそれぞれの役割や考え方が聞けて参考になりました 
・市外の地域包括のお話が聞けてよかった  
・白澤先生のお⺟様の話 役に立ちます 
・取り組みは素晴らしいとは思いますが、実施した効果やさらなる課題があれば聞きたい 
 具体的に特化した取り組みが知りたい 
・リハビリについてはよく理解出来なかった 
・各シンポジストの方々の話の内容は大事だと思いました 
・北九州や行橋の主任介護支援専門員の中には主任の役割を担っている、リーダーがいるこ

とが、うらやましく感じました ケアマネジャーの地域のレベル差も感じました 
 現場のケアマネジャーの意見が聞けて今後の参考にさせてもらいたい 
・色々な取り組みをしていて、とても良い話がきけてよかった 
・自己研鑽の必要性を痛感しました 
・丸ごと支援に取り組んでいかなければいけないと思いました 
・主任介護支援専門員の方の講演内容をもう少し深く聞かせていただきたいと思いました 
・北九州市の取り組み、方向性を理解していただけるようこのような機会を増やしてほしい 
・主任ケアマネジャーに課せられる責務の重要性を再認識しました 
・シンポジウムの内容に今この時期にこの発表でしょうかと感じました 
・ケアマネジャーの悩みや課題と感じる事に共感が得られました 
 
 

 3）この研修に参加した動機を教えてください 
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興味あるテーマや講師だから

受講証明書が発行されるから

⻄⽇本福祉機器展だから

その他 （複数回答可）



4）今後企画してほしい研修内容や活動内容などがあれば教えてください 
・WEB 研修を開催してほしい 
・介護保険の動向 ライフなどの加算への取り組み 
・市内の社会資源についてもっと知りたい 活用や手続きなど 
・少人数でも演習の機会を増やしてほしい 
・BCP 計画 作成について 
・精神疾患や若年性認知症の事例 
・ペット問題 8050 問題への事例 キーパンソンへの支援状況 
・地域包括支援センターと現場の主任介護支援専門員の地域や人材育成についての 

意見交換  
  

 
その他意見 
・写真をパチパチ撮られていた 了承を得てほしかった 
・感染面での対策がゆるいのではと感じた。食事中はしゃべらないようになど注意を 

入れてほしかった  
 

5）あなたのことについてお答えください 

                   

 

1
10

15

28

【年代別】

30歳代 40歳代 50歳代 60歳代
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【性別】

男性 女性



 

 

 

皆様、アンケートへの回答ご協力ありがとうございました 

今後の活動の参考にさせていただきます 
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【ケアマネジャー経験年数】

5年未満 5〜9年 10〜14年
15年以上 無回答
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【所属】

居宅 地域包括 施設 その他 無回答
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【どこからお越しですか】

北九州市内 福岡県内
九州（福岡以外） その他
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【年間研修回数】

1〜3回 5〜8回 9〜12回 12回以上




